
 

平成 23年度 

運営推進会議議事録 

施設長 生活相談員 GH管理者 介護主任 計画作成 文責 

            

日時：平成 23年 11月 26日（土）10:00～17:30  場所：特別養護老人ホーム自由の杜 地域交流ｽﾍﾟｰｽ 

出席者：上野・蔵田・相本・栗林・藤本・松村 

    防府市役所 高齢障害課介護保健室 ２名・江良地区自治会長 

江良・居合地区民生委員・自由ヶ丘地区民生委員・特養入居者家族 

                  第 4回           司会：上野 書記：松村 

＜内容＞ 

①入居者状況について 

＊入居者数・平均介護度 

＊事故報告・ヒヤリハット報告(9月～10月) 

事故報告について…入居者の状況把握が出来ている為か、事故件数は以前に比べ減少傾向にある。 

ヒヤリハット報告について…内容としては、その他(気づけばベランダに出ていた等)7件程増加。 

＊待機者状況 

96名 男性 32名・女性 64名(平均介護度 3) 

入院や入居された方もいる為、正確な人数とは言えない。年度に待機者数 100件を超える可能性あり。 

＊看取りについて～最期のその日まで～ 

入居後、亡くなられた方は 2名(場所は医療機関) 看取りは 0件 

入居時に家族へ看取りについての体制を説明し、本人・家族の意向に沿って同意を得ている。 

初めは同意を頂いているが、状況によって気持ちの変化に応じて同意の変更も可能である。 

 ＊施設内研修報告 

 11月…外部講師を交えて、移乗介助についての研修会を実施。今後も、研修会を開催予定。 

②グループホーム…相本 

11月 15・16日 認知症対応小規模事業所 管理者 

自由の杜より 4月～11月までの取り組みについて報告を行う。 

～地域密着型サービスにおける連携について～ 

閉鎖的でなく、開放的に戸口は広く職員・家族が入居させたい施設を目指す。 

 

③全体行事報告…上野 

10月 12日施設内、地域交流スペース内で果物狩りを実施。 

10月 16日ケアハウス あいおい祭りに自由の杜から出店参加 

10月 17日自由の杜でもちまきを開催 

10月 25日喫茶をオープン(であい茶屋)…今後も続けていく。 

10月 26日火災避難訓練(夜間想定)・消火訓練を実施 

11月 9日おでんの日 地域交流スペース内で開催 

11月 18日カラオケボランティア (懐メロを唄う会) 



     

来月予定 

12月 3日 鮪の解体ショーを実施 家族・地域の方参加による。 

12月 9日 手芸サークル(第 1回目)  

12月 24日 クリスマス会・喫茶(であい茶屋) 

12月 28日 お飾り作り・餅つき 

 

④特養、面会状況報告…(4月～10月) ・その他 

＊個室の為、宿泊される家族もいる。施設より寝具・ベッドを提供。食事も希望に応じ提供可能である。 

＊特養の行事として、ユニット毎に外出・個人外出・誕生日会等を企画し進めている。 

＊家族との連絡・連携においては、入居者の生活状況を担当者が毎月手紙として送っている。 

＊家族へ行事への誘いを随時行っている。 

＊ケアプランの支援として、入居後８か月が経ち 1日の生活状況の把握が行えるようになってきている。 

 

⑤参加者からの意見 

防府市役所…地域密着型施設における取組について４月から頑張っておられる。市でも取組について発表

して頂き、他施設でも刺激を与えて欲しい。 

◇共にステップアップケアプラン作成支援事業において、3年前 1000人にアンケートをとり、ケアマネに

対して満足しているとの回答が得られている。施設でもケアプランを頑張っていただきたい。 

◇自由の杜ショートステイについて、利用ケアマネージャーの中より、1 泊 2 日でも活字・紙面として手

紙が届く、１か月先の空き情報が分かるので活用・利用しやすいとの意見あり。 

事業計画・新たなサービスの紹介 

＊24時間、訪問介護・看護定時巡回サービス 

＊介護予防総合支援事業 

認知症対応強化すべきである。市では認知症専門員を置いてもいいのではないかと考えている。 

特別養護老人ホームライフケア高砂(地域密着型)が 24.4 月から再スタートとなり、今後も地域密着型施

設・グループホーム・複合型施設が増える事を望む。 

(その他、参加者意見) 

◇様々な活動報告ありがとうございます。利用者の良い刺激になっていると思います。 

◇60歳代の方が入居していると聞き、驚いています。外出する事は良い事だと思います。江良地区では毎

年 8月第 1日曜、夕方 17：00～子供相撲を開催しているので、良ければ見に来て下さい。 

◇1人暮らしの方がすぐに、入居できればと思う。 

◇様々な活動に取り組まれていて良い事だと思います。職員の方も体調に気を付けて欲しいと思います。 

◇20年前の介護状況は大変だった。現在は様々なサービスがあり良くなってきている。介護保険料につい

ては、サービスによっては高設定でも良いと思う。 

 

開催予定 平成 24年 1月 28日(土) 

特別養護老人ホーム自由の杜 地域交流スペース 

 


